

## **Bab V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **5.1 Kesimpulan**

Sebagai kesimpulan, dapat dilihat bahwa kopi Klaten yang disajikan oleh Nggone Mbahmu menjadi daya tarik bagi wisatawan Kabupaten Klaten. Kopi Klaten juga dapat bersaing di pasar nasional maupun internasional menurut salah satu coffee expert. Selain itu, banyak faktor juga seperti tempatnya yang nyaman di Nggone Mbahmu untuk para pelajar meminum kopi, taste yang cukup menarik untuk para penggemar kopi di khalayak umum.

Nggone Mbahmu ini sendiri juga terletak di daerah yang cukup strategis yang ada di Kabupaten Klaten, yaitu di JL.Bayangkara dimana jalan tersebut cukup dekat dengan alun-alun Kabupatena Klaten.

Tidak hanya kopi yang disediakan di Nggone Mbahmu, ada penjelasan yang diberikan oleh Mbah Pur mengenai kopi kopi nusantara yang ada di Nggone Mbahmu, cara pembuatan kopi yang menarik diseduh langsung didepan tamu, bahkan ada story telling bersama Mbah Pur kepada para pengunjung yang ingin mendengarkan latar belakang dari pembuatan roastery Nggone Mbahmu ini.

Nggone Mbahmu ini juga sangat menjunjung tinggi hasil tanam dan pertanian di nusantara Indonesia dan berharap bahwa anak muda dapat mengikuti jalan dari Nggone Mbahmu yaitu cintai produk-produk dalam negeri dalam berbagai aspek tidak hanya di bidang kopi. Karena, produk dalam negeri pun tidak kalah menarik dan istimewa daripada produk luar negeri yang dijual di nusantara.

#### **5.2 Saran**

Kopi Klaten di Nggone Mbahmu ini memiliki potensi yang luar biasa yang disebabkan oleh banyaknya lahan yang tersedia dan juga ciri khas yang unik dari biji yang ditanam di kaki gunung Merapi. Karena demikian, pemerintah bisa lebih giat dalam membantu perkembangan kopi Klaten sebagai salah satu hal unik dari

Kabupaten Klaten, dengan berkembangnya kopi Klaten, dapat dipastikan bahwa wisatawan kota Klaten akan meningkat dan dapat meningkatkan sektor pariwisata dari Kabupaten Klaten itu sendiri.

Untuk kopi nya sendiri sudah mempunyai karakteristik yang cukup untuk diterima seluruh khalayak, akan tetapi jika ingin diteruskan ke ranah international, akan diperlukan sebuah inovasi baru dalam tasting kopi yang diberikan seperti wangi, atau ketebalan body yang dimana orang diluar asia cenderung lebih memilih kopi dengan ketebalan body yang cukup tinggi.

### **5.3 Rekomendasi**

Kopi Klaten dan roastery Nggone Mbahmu masih memiliki banyak aspek yang dapat diulik dan dikemukakan kepada masyarakat Jawa maupun luar Jawa, adapapun beberapa rekomendasi yang dapat diberikan:

1. Mengulik tentang kisah dibalik nama unik roastery Nggone Mbahmu secara mendalam dan menyeluruh.
2. Mempelajari lebih dalam tentang kopi di salah satu desa di Kabupaten Klaten yang memproduksi kopi untuk roastery Nggone Mbahmu, diketahui bahwa potensi yang dimiliki dari perkebunan kopi disana sangat besar.
3. Menelusuri tentang keindahan alam dan tempat wisata yang berada di Kabupaten Klaten dan sekitar, banyaknya wisata alam dan buatan manusia yang banyak disana, kabupaten ini bisa ditelusuri lebih dalam.